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Н Е Д Е Л Я  М И Р А
КАК ИСПЫТАТЬ МИР ПОСРЕДИ ЖИЗНЕННЫХ БУРЬ И ШТОРМОВ?

В конце декабря 1914 года, когда в Европе бушевала Первая мировая 
война, на западном фронте произошли необъяснимые события, вошедшие 
в историю как «Рождественское перемирие». Приблизительно за неделю до 
Рождества сперва английские и германские, а затем и французские солдаты 
на Бельгийском фронте начали обмениваться поздравлениями через окопы и 
петь рождественские песни. Стрельба прекратилась, и бывшие враги начали 
дарить друг другу подарки – продукты, шоколад и сувениры. Иногда даже 
играли в футбол. Это явление было совершенно спонтанным. На каких-то 
участках фронта оно было короче, где-то его не было совсем, а где-то оно 
продлилось довольно долго. Через год перемирие повторилось, но не было 
уже таким распространённым или продолжительным. Год кровопролитных 
боёв дал о себе знать. А затем те части, что участвовали в перемирии, перевели 
на другие участки фронта и больше оно уже не повторялось.
В чём-то эта история напоминает нам происходящее в наших семьях во время 
праздников. Старые ссоры забываются, все собираются за одним столом, 
но почему-то, как только заканчиваются праздники, обиды вновь выходят 
на первый план, будто мир в доме убирают в коробку вместе с ёлочными 
игрушками. Как же сделать так, чтобы мир этот был более долговечным? 
Рождение Христа, приход в мир Бога дарит нам немеркнущий мир. Сегодня 
Рождество ассоциируется у нас с умиротворением. Этот образ связан с 
неторопливыми вечерами, потрескивающими в камине дровами и горячим 
шоколадом в кружке. Однако история появления на свет Иисуса Христа была 
достаточно далека от этой идиллии. В жизни Иосифа и Марии не было ни 
намёка на умиротворение в ту ночь, когда на свет появился их Первенец. Но 
волнения начались для них задолго до рождения Иисуса, ещё в тот момент, 
когда Ангел объявил им о том, Кто появится на свет в их семье.
Всё дело в том, что объявление это переворачивало с ног на голову все 
их планы и рушило мечты о том, как должна была начаться их совместная 
жизнь. Мария узнала о беременности до того, как она успела выйти замуж. 
Её репутация, социальный статус, практически вся её жизнь рухнули. У неё не 
было никаких причин для того, чтобы испытывать умиротворение в эти дни. 
И тоже самое можно сказать об Иосифе. Любому мужчине непросто узнать, 
что ты рогоносец. Было это сложно принять и Иосифу.  В тот момент всё в его 
сердце и душе клокотало. Он уже было принял решение тихо отпустить Марию, 
не предавая дело огласке... как вдруг Бог вмешался в его планы, послав Своего 
Ангела. Нет, ни у Иосифа, ни у Марии не было умиротворения, но Христос 
подарит им и нам мир, который не померкнет даже посреди житейских бурь.
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ЗАМЕТКИ К ПРОПОВЕДИ
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СЕМЁН НАДСОН

ЕСТЬ СТРАНЫ,  
ГДЕ ЛЮДИ ОТ ВЕКА НЕ ЗНАЮТ...

Есть страны, где люди от века не знают
Ни вьюг, ни сыпучих снегов;

Там только нетающим снегом сверкают
Вершины гранитных хребтов…

Цветы там душистее, звезды крупнее,
Светлей и нарядней весна,

И ярче там перья у птиц, и теплее
Там дышит морская волна…

В такой-то стране ароматною ночью,
При шепоте лавров и роз

Свершилось желанное чудо воочью:
Родился Младенец Христос.
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ВОПРОСЫ ДЛЯ РАЗМЫШЛЕНИЯ И ОБСУЖДЕНИЯ:
• Прочитайте Послание Филиппийцам 4:4-9. В какие моменты вашей жизни 

вы ощущаете особенное умиротворение? Что из происходящего у вас 
сейчас крадёт ваш мир и покой (семья, работа, финансы, личная жизнь)?

• Прочитайте Евангелие от Матфея 1:18; Евангелие от Луки 1:26-38 и 2:33-
35.  Мы привыкли ассоциировать принятие Божьей воли в нашей жизни 
с определённым чувством умиротворения, сопровождающим её. Однако 
раз за разом в Священном Писании мы видим, что следование за Богом 
может порой означать не самые приятные перемены в нашей жизни. Так, 
например, принятие ангельской вести Марией и Иосифом подразумевает, 
что их жизнь наполнится тревогами и волнениями, связанными с 
возможными потерями. Приняв во внимание контекст патриархального и 
аграрного общества, в котором жили Иосиф и Мария, что для их репутации 
в обществе означает весть о беременности Марии до вступления в брак? 
Как это известие может сказаться на расположении к ним родных и 
близких? Как известие повлияет на их свободу распоряжаться своей 
жизнью?

• Прочитайте Псалом 129:8; Книгу пророка Исайи Евангелие от Матфея 
1:19-23. Сложно не заметить факт, что принять Марию в жёны убеждает 
Иосифа именно ангел. И трудно заметить факт, что Иосиф не просто 
принимает слова ангела, но подчиняется им, потому что в них сокрыто 
Слово Божие. Практически всё, что произносит ангел в тот день, основано 
на Ветхозаветных текстах, которые мы только что прочитали. Так ангел 
объясняет значение имени Иисус, цитируя Псалом 129. Ангел прямо 
говорит, что всё происходящее исполнит сказанное еще у пророка Исаий. 
То есть ангел не ожидает, что Иосиф поверит ему на слово, но основывает 
своё слово на всём, что Господь уже открыл Своему народу. В этом смысле 
объяснение ангелом беременности Марии вписывает это событие в 
глобальный замысел Бога для всего человечества и в план спасения 
людей. Точно также и сегодня Библия помогает вписать нашу судьбу в 
то, что происходит с миром в целом. Но ангел также напоминает Иосифу 
о том, к чему именно Бог призывает его лично. Иосиф возьмёт Марию в 
жёны и назовёт своего Первенца Иисусом. Так Библия касается и наших 
сердец сегодня. Читая тот или иной отрывок Писания, мы открываем 
для себя, в чём нам нужно покаяться, с кем примириться или о каких 
обетованиях Божиих напомнить себе. Наконец, Слово Божие ободряет 
нас. На поверхности кажется, что ангел противоречит себе. Ведь он 
говорит, что Иосиф назовёт Сына Иисусом, но потом добавляет, что звать 
Его будут Эммануил. 

• Но в чем здесь дело? В первом случае говорится об имени, которое дадут 
Младенцу, а во втором - упоминается суть и смысл прихода в мир этого 
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Ребёнка. Имя Эммануил означает, что Бог рядом. Он ближе к каждому из 
нас, чем мы привыкли думать. Ему настолько не всё равно, что происходит 
в нашей жизни, что Он стал Одним из нас. Он умирает за нас и спасает 
нас. Он не оставит и не бросит нас. Он будет теперь рядом с нами всегда, 
потому что в момент покаяния Он входит в наши сердца. Все эти истины 
становятся реальностью, которая отражена в одном имени «Эммануил». 
Какую роль в нашей жизни Библия играет сегодня? Как она помогает нам 
находить мир посреди волнений и тревог? Что помогает вам подмечать в 
Библии глобальную историю спасения и вписать себя в неё? Что помогает 
замечать призыв Бога вас к разным действиям в жизни? 

• Прочитайте Евангелие от Матфея 1:18-19 и 24-25. Иосиф оказывается 
перед неразрешимой дилеммой. Ему кажется, что у него есть только два 
выбора. Он может либо придать огласке то, что произошло, и покарать 
Марию за её неверность. Но тем самым он сломает ей жизнь. Её шансы 
на замужество будут стремиться к нулю, а репутация в обществе будет 
окончательно потеряна. Либо, как думает Иосиф, он может пожалеть 
Марию, тихо разорвав помолвку и отпустив её. В обоих случаях Иосиф 
сохранит свою репутацию в обществе. Принятие ребёнка означает 
вину Иосифа в поступке, который все воспринимают как грех. Он как 
бы признается в одном из двух. Либо ребёнок не его, но он настолько 
бесхребетный мужчина, что готов терпеть измену. Либо ребёнок его, 
и он настолько слабый мужчина, что не мог дождаться брака со своей 
женой, обесчестив её до замужества. В любом случае позор Марии станет 
в большей степени позором Иосифа. Имя «Иисус», как мы уже увидели, 
означает «Бог спасает». Когда ангел говорит Иосифу о том, как он назовёт 
Своего Сына, Он открывает Иосифу ту благодать и милость, что Создатель 
явит не только всему человечеству в целом, но и Иосифу с Марией в 
частности. Они будут вынуждены пожертвовать практически всем, но 
«Бог спасает». Их жертва не будет напрасной. В какие моменты сложнее 
всего проявлять милость и благодать в жизни? В каких ситуациях вам 
хочется больше всего отстаивать свои интересы? Как практически мир 
Христа помогает нам разрешать непростые ситуации в жизни, можете ли 
вы привести конкретные примеры этого?

• Прочитайте Евангелие Матфея 1:19-20. Довольно часто продиктованные 
нам обществом ожидания обусловлены не Словом Божьим, но 
определёнными представлениями, что навязаны популярной культурой. 
Как вы отличаете ожидания, навязанные культурой, от тех, что даны нам 
в Писании? Как ваша вера помогает вам находить мир, когда ожидания 
общества и других людей или ваши собственные так и не реализовались?

ПРИМЕНЕНИЕ 
Примите мир, который дарит нам Господь. Продумайте то, сколь много сделал 
для нас Христос, чтобы примирить людей с Собой, чтобы вы могли примириться 
с теми, с кем вы возможно сейчас в ссоре.
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У М И Р О Т В О Р Е Н И Е  И  М И Р
Проблема не только в том высоком уровне стресса, в котором мы постоянно 
живём в наших мегаполисах. Но и в том, насколько хрупким и недолговечным 
оказывается то умиротворение, которого мы достигаем столь большим трудом. 
Мы пытаемся всячески ограничить себя, укутать свой крошечный мир в тепло 
и уют. Только сделать это совсем не просто.
Мы выходим из дома, садимся в автобус или пересаживаемся в метро, и 
буквально кожей ощущаем напряжение большого города. Любая, даже самая 
незначительная мелочь, способна привести к нашему раздражению. Можно, 
конечно, добираться до работы и дома на такси или личном транспорте, но и 
тут нас поджидают пробки и не самые приветливые водители.
Мы всячески пытаемся вернуть это чувство. Но все попытки остаются 
тщетными, потому что наше умиротворение всё время зависит от внешних 
обстоятельств, которые в большом городе совсем не способствуют тому, чтобы 
люди испытывали мир и покой. Наша проблема в том, что мы ищем внешний 
покой, вместо того чтобы позволить миру исходить из глубины наших сердец. 
Мы всё время будем жить в этом раздражении и суете и вырываться из них 
лишь ненадолго, чтобы глотнуть свежего воздуха покоя и мира, до тех пор, пока 
у нас будет нерешённый конфликт с Богом. До тех пор, пока мы не решим эту 
фундаментальную проблему в нашей жизни, нас будут преследовать тысячи 
больших и маленьких ссор. Миллионы обид каждый день будут разрушать 
наш и без того хрупкий мир. 
Христос приходит в этот мир Младенцем, чтобы, прожив совершенную 
жизнь, принять на Себя весь гнёт нашего противостояния Богу. Крест Христа 
примиряет меня с Богом, потому что там, на Голгофе, Бог Отец отворачивается 
от Иисуса для того, чтобы Он мог повернуться ко мне. Он оставляет Своего 
Сына, чтобы Он мог принять меня с распростёртыми объятьями. Искупитель 
погибает, чтобы я теперь мог жить.
Мы видим духовный корень проблемы. Но что удерживает нас от того, чтобы 
обратиться к Богу в тихой молитве покаяния и прошептать: «Прости меня… 
прости меня, пожалуйста… прости меня за то, что не говорю с Тобой, бегу 
от Тебя, скрываюсь и прячусь, за грехи мои прости меня. Спасибо Тебе за то, 
что не пожалел Своего Единственного Сына, умершего на кресте за мои грехи, 
чтобы сегодня мне назвать Тебя Своим Отцом». Ведь каждый из нас знает, 
что первый шаг к миру сводится к тому, чтобы попросить прощение за то, что 
мы сделали. Мы можем сделать этот шаг навстречу Богу в ответ на всё то, что 
Он уже сделал для нас. Потому что Он стал Одним из нас, Он испытал наши 
волнения и тревоги, Он вкусил смерть, дабы наполнить нас Своим миром, 
превосходящим всякое понимание.
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В О С Ь М О Й  д е н ь
9:6 Младенец родился нам, Сын дан нам! На плечи Его будет возложена власть, 
и Он будет назван: Чудесный Советник, Могучий Бог, Вечный Отец, Князь, 
дарующий мир.

(Книга пророка Исайи 9:6)

1:18 История рождения Иисуса такова. Мать Иисуса, Мария, была обручена с 
Иосифом, но, прежде чем они поженились, оказалось, что она беременна. 
Младенец, которого ей предстояло родить, был от Святого Духа. 19 Жених 
Марии, Иосиф, был человеком праведным и, узнав об этом, хотел тайно 
отпустить Марию, не предавая дело огласке, чтобы не опозорить ее. 20 Но когда 
он принял такое решение, ему во сне явился ангел Господень и сказал: «Иосиф, 
сын Давидов! Не бойся взять Марию в жены, потому что Младенец, что в ней, 
– от Святого Духа. 21 Она родит Сына, и ты назовешь Его Иисус, потому что Он 
спасет Свой народ от грехов их! 22 Все, что произошло, было исполнением 
того, что Господь сказал через пророка: 23 «Вот, дева забеременеет и родит 
Сына, и назовут Его Еммануил», что значит: «С нами Бог». 24 Пробудившись от 
сна, Иосиф сделал так, как велел ему ангел Господень, и Мария стала женой 
Иосифа, 25 но супружеской близости между ними не было до тех пор, пока она 
не родила Сына. Он назвал Его Иисусом.

(Евангелие от Матфея 1:18-25)

2:8 Неподалеку были пастухи, которые жили в поле и стерегли ночью свое стадо. 
9 Вдруг перед ними предстал ангел Господа, окруженный сиянием Господней 
славы. Пастухи очень испугались, 10 но ангел сказал им: «Не бойтесь. Я пришел 
сообщить вам весть, что принесет великую радость всему народу! 11 Сегодня 
в городе Давида родился ваш Спаситель – Христос, Господь! 12 Вот вам знак: 
вы найдете Младенца, запеленатого и лежащего в кормушке. 13 И вдруг к 
ангелу присоединилось многочисленное небесное воинство, славившее Бога 
и восклицавшее: 14 «Слава Богу в вышине небес! А на земле мир людям, к 
которым Он благоволит!»

(Евангелие от Луки 2:8-14)

МОЯ МОЛИТВА
Великий Боже, Ты мой мир и мой покой. Пропасть греха моего, Ты преодолел 
Своей любовью. Жизнь Сына Твоего стала моей праведностью, а смерть Его 
сломала ту стену противления, что я воздвиг между нами. Воскресение Его 
подарило и мне уверенность в том, что в вечности я буду с Тобою. А Дух Твой 
Святой наполняет меня миром сейчас меня, потому что я знаю, что душой и 
телом я Твой.
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Мы привыкли к некоему елейному образу ангелов. Их часто изображают в 
виде крылатых младенцев, с умилительными вязанками складок на руках 
и ногах, либо же очаровательными светловолосыми юношами. Их образ 
всегда сопровождают крылья, которые помогают нам отличить их от людей. 
И даже отходя от этого стереотипа, популярная культура все еще показывает 
нам ангелов как довольно милых созданий. Будь то в «Небе над Берлином» 
или в римейке этого фильма «Городе ангелов». Однако, когда Библейские 
персонажи сталкиваются с ангелами, их первой и естественной реакцией 
является буквально животный страх. Эти слуги и вестники небес ужасают 
нас своим видом. Дело здесь не только в том, что мы не встречаем ангелов 
в повседневной жизни, но и в том, что нас от небес отделяет глубочайшая 
пропасть.
Мы поражены грехом до глубины души! Мы хотим вести себя лучше, 
чувствовать лучше, думать о других лучше, у нас просто не получается, как 
бы мы ни старались. А в результате, мы злимся на Бога, обижаемся на Него 
или демонстративно игнорируем Бога. Подумайте об этих последних глаголах, 
ведь всё это описание конфликта, войны в самом сердце всей нашей жизни. 
Увидевшие ангелов люди испытывают страх, потому что мы все знаем, что 
между нами и небесами идёт вражда. Мы хотим жить по своим правилам и 
законам. Это своеволие, выражающееся как в активном противлении Богу, так и 
в пассивном игнорировании Его, выстраивает стену между нами и Создателем. 
Мы просто не готовы подчиняться Ему. И, видя ангелов, мы страшимся не 
только их вида (хотя, и это тоже), нас пугает не только их святость (хотя, и она 
тоже), нас ужасает наш собственный грех, отделяющий нас от них.
Из этого конфликта теперь выходят все остальные ссоры в нашей жизни. Поэтому 
дарящий умиротворение мир не способен решить этой фундаментальной 
проблемы. Он может лишь замаскировать её. И потому всякое возвращение 
из отпуска и праздников – это возвращение солдата на передовую. А мы так 
часто даже не отдаём себе в этом отчёт. И думаем, что вроде бы я совсем 
недавно отдыхал, отчего же я вновь такой недовольный всем и вся вокруг 
меня. Ребекка Маклахлин в своей книге «Невероятно ли Рождество» пишет: 
«Призванием Иисуса было вернуть грешных людей в объятья Бога».
Христос приходит в этот мир, чтобы наконец-то примирить нас с Богом. Он 
в буквальном смысле слова берёт наши преступления и их разрушительные 
последствия на себя. Иисус дарит нам вертикальный мир, позволяющий теперь 
находить нам мир горизонтальный.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
В каких сферах жизни сейчас вам больше всего не хватает глубокого мира 
Божьего?
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2:33 Он будет причиной падения и возвышения для многих в Израиле и станет 
знамением, которое будет многими отвергаемо.

(Евангелие от Луки 2:33)

15:12 Вот Моя заповедь: любите друг друга, как Я вас полюбил. 13 Никто не может 
любить больше, чем тот, кто отдает жизнь свою за друзей. 14 Если вы делаете то, 
что Я вам повелеваю, то вы – Мои друзья. 15 Я больше не называю вас слугами, 
потому что слуга не знает, что делает его хозяин, но Я называю вас друзьями, 
потому что все, что Я услышал от Моего Отца, Я открыл вам.

(Евангелие от Иоанна 15:12-15)

5:21 На безгрешного Бог возложил вину за грех людей, чтобы в Нем мы стали 
праведными перед Богом.

(2 Послание Коринфянам 5:20-21)

1:15 Он – видимый образ невидимого Бога, и Он превыше всего творения. 16 

Через Него было сотворено все на небе и на земле, все видимое и невидимое: 
будь то престолы, господства, начальства или власти – все было сотворено 
через Него и для Него. 17 Еще до того, как все было сотворено, Он уже 
существовал, и все творение держится благодаря Ему. 18 Он – глава тела, то 
есть Церкви, Он начало всего, первый среди воскресших из мертвых, чтобы 
во всем иметь первенство. 19 Богу было угодно, чтобы во Христе обитала вся 
полнота, 20 и чтобы через Него примирить с Собою все, заключив благодаря 
Его крови, пролитой на кресте, мир со всем, что на небесах и на земле.

(Послание Колоссянам 1:15-20)

ЭТУ МЫСЛЬ СТОИТ ЗАПОМНИТЬ
4:6 Не заботьтесь ни о чем, но во всем, через молитву и прошение, с 
благодарностью открывайте ваши просьбы Богу. 7 Тогда мир Божий, 
превосходящий всякое понимание, сохранит ваши сердца и умы в единении 
со Христом Иисусом.

(Послание Филиппийцам 4:6-7)

МОЯ МОЛИТВА
Господь, прости меня за то, что так часто я полагаюсь не на тот мир, что Ты 
подарил мне, но на разного рода поверхностные заменители мира, что дарят 
моей душе мимолётный покой. Исполни меня Духом Твоим Святым, научи 
ценить мир, что даришь мне Ты, и помоги в Тебе и только в Тебе находить 
глубокое, непреходящее умиротворение, что способно провести меня через 
все жизненные штормы.



43

Наш грех отделяет нас от Бога с рождения. Мы не просто делаем то, что делать 
не должны. Мы чувствуем то, что чувствовать не должны, например, когда 
завидуем другим людям. Мы думаем то, что думать не должны, например, когда 
осуждаем других людей. Более того, мы не делаем то, что должны, не чувствуем 
то, что должны, например, сострадание. И не думаем то, что должны, например, 
предпочитая верить в хорошее в тех людях, с которыми сталкиваемся. И это 
ещё не всё – все эти вещи мы делаем не просто с какими-то внешними и 
далёкими нам людьми. Мы делаем это чаще всего с теми, кто нам ближе всего 
и кого мы безмерно любим. Например, как часто мы это делаем с нашими 
родителями? С нашими жёнами? С нашими детьми? Грех крадёт у нас мир, 
потому что теперь разорванная в клочья вертикаль с Богом приводит к тому, 
что и наши горизонтальные связи далеки от того, какими бы мы хотели их 
видеть. Описывая тот подаренный Христом мир, Джеймс Дэвид Грир отмечает 
в своей книге «В поисках Рождества»:

Всё меняется, когда мы принимаем мир Божий. Мы знаем, что мы ценны 
в глазах Единственного, чьё мнение важно. Мы отдаём себе отчёт в том, 
что с чем бы мы не сталкивались в жизни и как бы мы не подошли к 
смерти, вечность ждёт нас с распростёртыми объятьями. Мы понимаем, 
что внешняя тьма нам больше не страшна. Мы знаем, что мы что-то из 
себя значим лишь потому, что Христос был готов умереть за нас.

Ангелы славят Бога не за какой-то гипотетический мир и не за хрупкое 
чувство умиротворения, которое так легко потерять. Но за то, что Господь Бог 
даёт мир именно тем, кто готов принять Его. Ведь то чувство умиротворения, 
что мы часто путаем с миром, является ненадёжным именно потому, что оно 
исходит не от Бога, но зависит в нашей жизни от внешних вещей. Например, 
вы заходите в храм и вдруг наполняетесь миром. Это происходит не потому, 
что здесь в церкви Дух Святой работает особенным образом, а из-за того, что 
здесь мы ощущаем тишину, наслаждаемся музыкой и архитектурой. Точно 
также, как, окажись мы посреди зимы на берегу моря, мы бы тоже ощущали 
мир, связанный с тёплым воздухом, запахом соли, приносимым каждой 
волной, разбивающейся о песок. Другими словами, вполне естественно, что 
в таких местах мы будем испытывать умиротворение. И мы часто ошибаемся, 
путая эти ощущения с присутствием Бога в нашей жизни. Более того, мы 
ошибочно считаем, что Божья воля должна обязательно сопровождаться 
этим субъективным ощущением мира. Но ни Мария, ни Иосиф не испытывали 
его, принимая ангельскую весть. Окружающий нас мир дарит поверхностное, 
хрупкое умиротворение, зависящее от множества факторов. Но Господь Бог 
дарит нам крепкий, внутренний мир в душе, зависящий только от того, что Он 
уже сделал для нас и за нас на кресте.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Как мир с Богом сегодня может подарить вам умиротворение посреди бурь?
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6:25 Поэтому Я говорю вам: не тревожьтесь о своей жизни, что вам есть или что 
пить, или о своем теле, во что вам одеться. Разве жизнь не важнее пищи и тело 
не важнее одежды? 26 Посмотрите на птиц небесных: они не сеют, не жнут, не 
собирают в хранилища, однако ваш Небесный Отец питает их. Неужели вы 
менее ценны, чем птицы? 27 И кто из вас, беспокоясь, может продлить себе 
жизнь хотя бы на один час? 28 Зачем вам беспокоиться об одежде? Подумайте 
о том, как растут полевые лилии. Они не трудятся и не прядут, 29 но говорю вам, 
что даже Соломон во всем своем величии не одевался так, как любая из них. 
30 Но если Бог так одевает полевую траву, которая сегодня есть, а завтра будет 
брошена в печь, то не оденет ли Он и вас, маловеры? 31 Поэтому не тревожьтесь 
и не спрашивайте: «Что нам есть?», или «Что нам пить?», или «Во что одеться?» 
32 Ведь язычники только обо всем этом и думают, но ваш Небесный Отец знает, 
что вы нуждаетесь во всем этом. 33 Прежде всего ищите Царства Божьего и 
Его праведности, и это все вам тоже будет дано. 34 Поэтому не тревожьтесь о 
завтрашнем дне; завтрашний день сам побеспокоится о себе. Для каждого дня 
достаточно своих тревог.

(Евангелие от Матфея 6:25-34)

5:1 Поэтому, получив оправдание по вере, мы имеем мир с Богом через нашего 
Господа Иисуса Христа. 2 Через Него нам верою открыт доступ к благодати, в 
которой мы сейчас и стоим… 10 Если мы, в прошлом враги Богу, примирились 
с Ним через смерть Его Сына, то тем более, уже примиренные, мы будем 
спасены Его жизнью! 11 Более того, мы хвалимся Богом через нашего Господа 
Иисуса Христа, через Которого мы теперь и получили это примирение!… 7:21 
Я обнаружил, что здесь действует такой закон: когда я хочу делать добро, то 
зло уже тут как тут. 22 Внутренне я радуюсь Божьему Закону, 23 но в моем теле 
действует другой закон. Этот закон ведет войну против закона моего разума и 
делает меня пленником закона греха, который действует в членах моего тела. 
24 Несчастный я человек! Кто бы избавил меня от этого тела смерти? 25 Но 
благодарение Богу, Который сделал это через Иисуса Христа, нашего Господа!

(Послание Римлянам 5:1, 10-11 и 7:21-25)

МОЯ МОЛИТВА
Всевышний Боже, я всё время упускаю из виду то, что действительно важно, 
но уделяю первостепенное внимание второстепенным вещам. Я легко 
отвлекаюсь и даже общение с Тобой, Любовью всей моей жизни, даётся 
мне непросто. Духом Твоим Святым научи меня мудрости, помоги мне вести 
счёт дням моим, чтобы сердце моё ценило то, что важно, умело расставляя 
приоритеты в жизни.
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Наше сердце суетится без Бога, потому что никак не может определиться с 
нереализуемыми желаниями в нашей жизни. Окружающий нас мир постоянно 
говорит о том, что наша самая -  главная проблема. Источник всех наших 
конфликтов заключаются в том, что мы просто не поняли, кто мы есть на самом 
деле и чего мы больше всего хотим от жизни. Не то, что в каждом фильме, 
но в каждом мультфильме нам постоянно твердят о том, как важно «найти 
себя, следовать за своим сердцем и быть верным своей мечте». Будто бы лишь 
так мы обретём счастье и испытаем мир с собой и гармонию с окружающей 
реальностью.
Но проблема в том, что просто невозможно быть в мире с тем, чего тебе больше 
всего хочется. Потому что мне хочется похудеть и вкусно поесть. Я жажду 
добиться успеха в карьере и при этом не потерять свою семью. То есть я хочу 
быть востребованным и высокооплачиваемым профессионалом, но так, чтобы 
мои дети знали своих папу и маму в лицо, а не только по фотографиям. Или 
мне очень хочется начать своё дело, но также, чтобы оно улучшало экологию, 
приносило огромный доход и привлекало к работе малоимущих. И всё это мне 
нужно сделать ещё до того, как мне исполнится 30. Потому что окружающий 
мир говорит, что лишь так я смогу обрести ту самую иллюзорную гармонию с 
собой. Но что мне делать, если работа моей мечты – это не работать? Как мне 
быть тогда? 
Не говоря уже о том, что мы хотим поступить правильно. Но при этом мы 
также хотим, чтобы нам было приятно, поэтому мы часто выбираем «приятно» 
и жалеем потом, что это так неправильно. Проблема не в желаниях, а в том, 
что без Бога мы не можем расставить верно приоритеты в нашей жизни. 
Нам жизненно необходимо Божье расположение. Нам нужен мир с Богом, 
потому что лишь он способен подарить нам мир с собой. Вот почему для 
нас столь важны слова из Катехизиса Нового города о том, как мы обретаем 
благоволение Божие:

Есть ли способ избежать наказания и вновь обрести Божье благоволение? 
Да. Чтобы удовлетворить справедливость, Бог сам, только по Своей 
милости примиряет нас с Собой и избавляет от греха и наказания за грех 
через Искупителя.

(Катехизис Нового города, 2012 год. Вопрос №19)
Лишь только тогда, когда мы обретаем мир с Богом, мы вдруг обнаруживаем в 
себе силы делать именно то, что нам хочется больше всего, и неожиданно для 
себя открываем, насколько приятно бывает поступать правильно.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Каким образом ваши отношения с Богом позволяют вам на практике верно 
расставлять приоритеты в своей жизни?
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1:26 Когда Елизавета была на шестом месяце беременности, Бог послал ангела 
Гавриила в галилейский город Назарет, 27 к деве по имени Мария. Мария 
была обручена с Иосифом, потомком Давида. 28 Ангел пришел к ней и сказал: 
«Приветствую тебя, получившая милость! С тобой Господь! 29 Марию эти слова 
очень удивили, и она размышляла, что бы значило такое приветствие. 30 Ангел 
продолжал: «Не бойся, Мария, потому что Бог проявил к тебе милость! 31 Ты 
забеременеешь и родишь Сына, и назовешь Его Иисусом. 32 Он станет великим, 
и Его будут называть Сыном Всевышнего. Господь Бог даст Ему престол Его 
предка Давида, 33 и Он будет царствовать над домом Иакова вовеки, и Его 
Царству не будет конца». 34 «Как это может быть?» – спросила Мария. – «Ведь я 
еще не была с мужчиной». 35 Ангел ответил: «Святой Дух сойдет на тебя, и тебя 
осенит сила Всевышнего. Поэтому Ребенок, Который родится у тебя, будет свят 
– Он будет зваться Сыном Бога. 36 Вот и твоя родственница Елизавета тоже 
родит сына в ее преклонные годы. О ней говорили, что она бесплодна, но она 
уже на шестом месяце беременности. 37 Для Бога нет ничего невозможного». 
38 «Я готова служить Господу», – ответила Мария, – «пусть все произойдет со 
мной так, как ты сказал. И ангел оставил ее.

(Евангелие от Луки 1:26-38)

4:3 Меня очень мало заботит, как вы или кто-то другой будет обо мне судить. Я 
и сам не сужу себя. 4 Совесть моя чиста, хотя не это оправдывает меня. Но мой 
судья – Господь.

(Первое послание Коринфянам 4:3-4)

7:20 Каждый пусть остается в том положении, в котором он был, когда Бог его 
призвал. 21 Если ты был рабом, когда Бог тебя призвал, то пусть тебя это не 
смущает, хотя если у тебя есть возможность получить свободу, то воспользуйся 
ею. 22 Потому что раб, призванный Господом, – свободный Господа, и точно так 
же тот, кто призван свободным, – раб Христа. 23 Вы были куплены за дорогую 
цену, так не становитесь же рабами людей.

(Первое послание Коринфянам 7:20-23)

МОЯ МОЛИТВА
Всевышний Господь, Ты не боишься моих сомнений и открыт к моим вопросам. 
Ты дал мне разум, чтобы я умел анализировать и сопоставлять, искать и 
обобщать полученные знания, чтобы всем этим, силой Духа Твоего Святого я 
славил Тебя, Источника мудрости и знаний.
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Сложно справиться с чувством, что ты не оправдал чьих-то ожиданий, учитывая, 
что они могут касаться буквально всех аспектов жизни. Когда ты женишься? 
Почему ты ещё не замужем? Сколько ты зарабатываешь? Почему ты ещё не 
добился успеха или почему ты не использовал по максимуму ту позицию, что 
тебе была дана? Почему у вас нет детей? При этом окружающие нас могут 
обо всём этом даже и не говорить, всё это может жить исключительно у нас 
в голове. То есть это не реальные ожидания внешнего мира, а те, что мы ему 
приписываем. И тем сложнее справиться с этим гнётом, если ко всему прочему 
ты не только не реализовал чьих-то ожиданий от твоей жизни, но и твои 
собственные ожидания оказались завышенными. 
Приблизительно с такой ситуаций и сталкиваются Иосиф и Мария в самом 
начале их совместной жизни. Они ещё не стали мужем и женой, не успели 
сделать что-то предосудительное, а уже оказались в центре скандала, что 
тенью ляжет на их семью и будет сопровождать их практически все дни жизни. 
Вот почему они не принимают ангельскую весть бездумно. Мария размышляет 
обо всём, что сказал ей ангел, анализируя и сопоставляя полученную 
информацию. Вот как Тимоти Келлер описывает агонию Марии, принявшей 
Божью волю, шедшую вразрез с её ожиданиями от своей жизни:

Призвание к укоренённому богословски, добровольному, радостному 
подчинению Божьей воле идёт вразрез с самой важной западной 
ценностью сегодня – личной независимостью, что ценится превыше 
всего… Посмотрите на саму Марию. Девушка, которой не больше 15 лет, 
находящейся практически в самом низу социоэкономической иерархии, 
знала, что подчинение Божьей воле опустит её в обществе ещё ниже. Но 
она всё равно смирилась и пережила агонию, наблюдая за тем, как её сын 
был истязаем перед тем, как погиб молодым. Задумайтесь о той тьме, что 
она приняла, сказав: «Я Господня слуга».

Сохранить мир в сердце в такой ситуации практически невозможно. Но всё 
меняется в нашей жизни, когда мы примиряемся с Богом. Если есть возможность 
получить повышение по службе – не упускайте её. Есть возможность жениться 
– женитесь! Есть возможность купить квартиру – покупайте! Есть возможность 
родить детей – рожайте! Есть возможность усыновить – усыновляйте! Но 
эти ожидания, амбиции и желания теперь не управляют нами! Мы больше 
не заложники людей, и не рабы суждений о том, чего именно и кто должен 
был достичь к этому моменту… Иосиф и Мария были лишены умиротворения, 
но они познали настоящий Божий мир. Христос освободил нас! Мы обрели 
свободу благодаря тому, что Иисус лишился мира, умерев на кресте и приняв 
на Себя ожидания той совершенной жизни, что мы так и не смогли прожить.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
С какими ожиданиями о жизни вам нужно расстаться в этот Адвент, вверив их 
в руки Господа?
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Д В Е Н А Д Ц А Т Ы Й  д е н ь
1:14 ...Иисус пришел в Галилею, возвещая Радостную Весть от Бога. 15 «Пришло 
время», – говорил Он, – Царство Божье уже близко! Покайтесь и верьте в 
Радостную Весть!»

(Евангелие от Марка 1:14-15)

9:16 Я не хвалюсь тем, что возвещаю Радостную Весть, это моя обязанность, 
и горе мне, если я не буду ее возвещать! 17 Если бы я возвещал Радостную 
Весть по собственному выбору, то я заслуживал бы вознаграждения, но я 
лишь исполняю свой долг, неся служение, доверенное мне. 18 Так в чем же 
мое вознаграждение? В том, что, возвещая Радостную Весть, я делаю это 
безвозмездно и не пользуюсь моими правами проповедника. 19 Хотя я и 
свободен от всех, я сам сделал себя рабом всех, ради того, чтобы обратить 
к Богу как можно больше людей. 20 Для иудеев я был как иудей, чтобы 
привлечь иудеев. Для находящихся под Законом я был как подчиняющийся 
Закону, хотя на самом деле я не под Законом. Я делал это для того, чтобы 
обратить находящихся под Законом. 21 Для не имеющих Закона я был как не 
имеющий Закона, хотя я не свободен от Закона Божьего, потому что нахожусь 
под Законом Христа. Опять же, я делаю это для того, чтобы обратить к Богу 
не имеющих Закона. 22 Для слабых я был слабым, чтобы приобрести и их. 
Я стал всем для всех ради того, чтобы различными путями спасти хотя бы 
некоторых. 23 Все это я делаю ради Радостной Вести, чтобы и мне получить ее 
благословения.

(1 Послание Коринфянам 9:16-23)

5:16 Итак, теперь мы уже не смотрим ни на кого с человеческой точки зрения. 
Когда-то мы смотрели так на Христа, но больше не смотрим. 17 Поэтому, если 
кто-то находится во Христе, он уже новое творение. Все старое миновало, 
теперь все новое! 18 А все это от Бога, Который примирил нас с Собой благодаря 
Христу и дал нам служение примирения. 19 То есть Бог через Христа примирил 
с Собой мир, не вменяя людям их грехов, и Он поручил нам возвещать весть 
об этом примирении.

(Второе послание Коринфянам 5:16-19)

МОЯ МОЛИТВА
Великий Боже, Ты мой мир и мой покой. Пропасть греха моего Ты преодолел 
Своей любовью. Жизнь Сына Твоего стала моей праведностью, а смерть Его 
сломала ту стену противления, что я воздвиг между нами. Воскресение Его 
подарило и мне уверенность в том, что в вечности я буду с Тобою. А Дух Твой 
Святой наполняет меня миром сейчас, потому что я знаю, что душой и телом 
я Твой.



49

Нам повезло, нам выпал счастливый билет – мы не знаем, сколь радостен 
день окончания изнурительной войны. Как чувствовали себя люди в 1945 
году, когда окончилась Великая отечественная война? Все, кто дожил до того 
дня окончания страшной войны, говорили, что невозможно было скрыть эту 
радость, она выплёскивалась на улицы и площади, вырывалась из каждого 
окна. О мире невозможно было молчать! Всё в жизни изменилось в одночасье 
с одним объявлением о том, что война окончена. Чужие люди становились 
родными друг другу на улице. Слёзы и смех становились общими в тот день. 
И если кто-то ещё не знал о том, что произошло, ему тут же об этом говорили. 
Никто и не думал молчать, потому что как можно было не говорить о столь 
важных вестях.
Рождение Христа, Его совершенная жизнь и совершенно не заслуженная 
смерть примирили людей с Богом. Этот мир самым кардинальным образом 
преображает нашу судьбу, даруя шанс быть в мире с Богом, с собой и 
окружающими. Вот как эта мысль выражается в Бельгийском исповедании 
веры:

...нет необходимости искать или изобретать какие-либо иные средства 
для примирения с Богом, кроме этой единственной Жертвы, однажды 
принесённой, коей верующие становятся совершенными навеки. Также 
и по этой причине Ангел Божий назвал Его Иисусом, то есть Спасителем: 
«Ибо Он спасёт людей Своих от грехов их».

(Бельгийское исповедание веры, 1561 год. Артикул 21: «О жертве 
умилостивления Христа, – нашего единственного Первосвященника»)

Вот только мы молчим об этом сегодня. Нам кажется, что, рассказывая об этом 
кому-то, мы нарушаем границы их личного пространства. Будто поднимая эту 
тему, мы нарушаем невысказанное табу не говорить о «религии и политике». 
Вот только проблема в том, что любое мировоззрение, даже глубоко 
атеистическое является религиозным по своей природе. Если следовать этому 
правилу и никогда не упоминать о том, во что ты веришь, нам всем нужно было 
бы молчать. А ещё мы не говорим, потому что боимся быть отвергнутыми. Ведь 
рассказывая кому-то о своей вере, мы открываем им самую сокровенную и 
самую потаённую комнату в нашей душе. Вот мы и выбираем лишний раз не 
поднимать тему того, во что мы верим. Но разве мы можем об этом молчать и 
не делиться этим миром столь радостными вестями? Ведь в Рождество завести 
разговор о том, во что мы верим, было бы намного проще, чем в течение всего 
остального года. Улицы наших городов уже украшены и подготовлены к тому, 
чтобы мы просто рассказали о самом важном для нас.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Кому в это Рождество вы бы хотели рассказать о том, что изменит из жизнь?
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Т Р И Н А Д Ц А Т Ы Й  д е н ь
61:1 «Дух Владыки Господа на Мне, потому что Господь помазал Меня возвещать 
бедным Радостную Весть. Он послал Меня исцелять сокрушенных сердцем, 
провозглашать свободу пленникам и узникам – освобождение из темницы, 
2 возвещать год Господней милости и день возмездия нашего Бога, утешать 
всех скорбящих».

(Книга пророка Исайи 61:1-2)

4:14 Иисус возвратился в Галилею, исполненный силой Духа. Молва о Нем 
распространилась по всей округе. 15 Он учил в синагогах, и все прославляли 
Его. 16 Однажды Иисус пришел в Назарет, в город, где Он вырос, и в субботу, 
как обычно, Он отправился в синагогу. Там Иисус встал, чтобы читать. 17 Ему 
подали свиток пророка Исаии, Он развернул его и нашел место, где было 
написано: «18 Дух Господа на Мне, потому что Он помазал Меня возвещать 
бедным Радостную Весть. Он послал Меня провозглашать свободу пленникам, 
прозрение слепым, освободить угнетенных, 19 возвещать год Господней 
милости». 20 Иисус свернул свиток, отдал его служителю и сел. Глаза всех в 
синагоге были прикованы к Нему. 21 Он начал говорить: «Сегодня, когда вы 
слушали, исполнились эти слова Писания».

(Евангелие от Луки 4:16-21)

25:34 Тогда Царь скажет тем, кто по правую сторону: «Придите ко Мне, 
благословенные Моим Отцом, получите ваше наследство – Царство, 
приготовленное вам еще от создания мира. 35 Потому что Я был голоден, и вы 
накормили Меня; Я хотел пить, и вы напоили Меня; Я был странником, и вы 
приютили Меня. 36 Я был наг, и вы одели Меня; Я был болен, и вы ухаживали 
за Мной; Я был в темнице, и вы пришли навестить Меня»… 45 Он им ответит: 
«Говорю вам истину: все, чего вы не сделали для одного из наименьших, вы не 
сделали Мне». 46 И они пойдут в вечное наказание, а праведники – в вечную 
жизнь.

(Евангелие от Матфея 25:34-36, 45-46)

МОЯ МОЛИТВА
Господь, рай Ты променял на стойло, окружение ангелов - на тёплое дыхание 
животных, небеса -  на сено и солому яслей, сияние славы - на унижение 
креста. Всё мироздание Ты перевернул с ног на голову, чтобы вернуть меня в 
объятия Небесного Отца. Так научи меня Духом Твоим Святым любить тех, кто 
столь безмерно дорог для Тебя.
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Вы верите в Деда Мороза? Пишете ли вы ему письма под Новый год и ждёте 
ли от него подарков? Было бы странно, если бы вы ответили утвердительно 
на этот вопрос. В какой-то момент мы взрослеем, оставляя сказки позади. 
Нам всё ещё нравится антураж праздника, несмотря на то, что в глубине 
души мы ни во что из этого не верим. Приблизительно также смотрит на 
Рождество и подавляющее большинство наших друзей. Им нравится антураж 
праздника и то умиротворение, что они испытывают. Но все исторические 
детали этого праздника они воспринимают приблизительно так, как любой 
человек воспринимает сказку «Морозко». А тем временем это не миф и не 
легенда. Это совершенно реальная история живых людей, повествование 
об их терзаниях, эмоциях и перипетиях их судеб. Да, безусловно, история о 
«непорочном зачатии» кажется нам невероятной. Но она была невероятной и 
для первых слушателей. Ни Иосиф, ни Мария, не воспринимают весть о том, что 
у них родится сын как само собой разумеющееся. Они не понимают, как это 
может быть. Их мучают сомнения, которые им предстоит преодолеть. И в этом 
смысле мы все во что-то верим. Глен Скривинер пишет: «Христиане верят 
в непорочное зачатие Спасителя. Атеисты в непорочное зачатие вселенной. 
Каждый выбирает себе своё чудо».
Это чрезвычайно важно для нас, потому что «мифы» и «легенды» развлекают 
нас. Порой они вдохновляют нас. Но они не преображают нас, в отличие от 
истории появления на свет Иисуса Христа. Ведь мир – это не только отсутствие 
войны, в Библии мир – это процветание: экономическое, политическое, 
культурное, социальное. Это забота о тех, кому больше всего нужна наша 
помощь. Не потому что так надо или так правильно. Но мир с Богом, мир с собой 
и с другими людьми делает нас благословением для нашего города. Христос 
в Своей самой первой проповеди говорит, что Он пришёл, чтобы эти слова 
стали реальностью. Более того, Христос говорит, что это является критерием 
нашей веры – наполнены ли мы миром с Богом настолько, что теперь можем 
быть благословением для самых незащищённых слоёв населения. А для этого 
события Рождества должны быть реальной историей.
Адвент – это не только и даже не столько время воспоминания о том, что 
Христос уже пришёл. Это напоминание о том, что Он грядёт вновь! Творцу 
Вселенной не всё равно, что происходит с самыми слабыми, потому что Он был 
сам однажды слаб. Он родился в нищете. Ещё ребёнком Он был беженцем. Его 
мать была вдовой. Он был объявлен вне закона, взят под стражу и предстал 
перед верховным судом. Он был приговорён к смерти не за Свои, но за наши 
грехи. И теперь для Него важно, чтобы и наш мир был не умиротворением у 
окна или камина с чашкой горячего чая, но благословением для тех, кому так 
не хватает мира в их жизни.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
В каких социальных проектах вашей общины вы примите участие в Адвент?
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Ч Е Т Ы Р Н А Д Ц А Т Ы Й  д е н ь
12:18 Если возможно с вашей стороны, живите в мире со всеми. 19 Друзья мои, не 
мстите за себя, лучше оставьте место для гнева Божьего, ведь Господь говорит 
в Писании: «Предоставьте месть Мне, Я воздам». 20 Напротив: «Если враг 
твой голоден – накорми его, если он хочет пить – дай ему напиться. Поступая 
так, ты соберешь горящие угли ему на голову». 21 Не будь побежден злом, но 
побеждай зло добром.

(Послание Римлянам 12:18-21)

5:23 Поэтому если ты приносишь в дар Богу свою жертву и перед жертвенником 
вспомнишь, что твой брат обижен на тебя, 24 то оставь свой дар перед 
жертвенником и пойди вначале помирись с братом, а потом приходи и 
приноси жертву. 25 Поторопись помириться со своим обвинителем... 18:15 Если 
твой брат согрешил против тебя, то пойди и с глазу на глаз скажи ему, в чем 
он не прав. Если он послушает тебя, то ты приобрел своего брата. 16 Если же он 
не будет тебя слушать, то возьми с собой еще одного или двух человек, чтобы 
«каждое слово было подтверждено показаниями двух или трех свидетелей». 
17 Если он и их не захочет слушать, то скажи об этом церкви, и если он не 
послушается и церкви, то тогда пусть он будет для тебя как язычник или как 
сборщик налогов. 18 Говорю вам истину: что вы запретите на земле, то будет 
запрещено и на небесах, и что вы разрешите на земле, то будет разрешено 
и на небесах. 19 Еще раз говорю вам, что если двое из вас здесь, на земле, 
согласятся вместе просить о чем-либо, то Мой Небесный Отец непременно 
сделает для вас все, о чем вы просите. 20 Потому что там, где двое или трое 
собраны вместе во имя Мое, там и Я нахожусь вместе с ними.

(Евангелие от Матфея 5:23-25 и 18:15-20)

1:9 Был истинный Свет, Который просвещает каждого человека, приходящего в 
мир. 10 Он был в мире, который через Него был создан, но мир не узнал Его. 11 

Он пришел к Своим, но Свои не приняли Его.
(Евангелие от Иоанна 1:9-11)

МОЯ МОЛИТВА
Боже, самый неразрешимый конфликт в моей жизни Ты решил ценой Своего 
воплощения, Своей жизни, Своей смерти и Своего воскресения. Ты заплатил 
самую дорогую цену, что только можно себе представить, чтобы я смог 
наслаждаться миром с Тобой. Укрепи меня Духом Твоим Святым, чтобы я искал 
мир со всеми, кто окружает меня, потому что я испытал мир Моего Небесного 
Отца, Сына Его Иисуса Христа и Духа Его Святого.
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Помните классическую песню «Пять минут» 1955 года из кинофильма 
«Карнавальная ночь» про Новый год? Она звучит практически в каждой 
квартире в канун праздников, потому что не так уж просто в это время 
избежать просмотра этого великолепного фильма. В ней есть простые слова: 
«Бой часов раздастся вскоре – Помиритесь те, кто в ссоре». 
Христос примирил нас с Собой, не забирайте с собой в новый год ссоры. 
Воспользуйтесь миром Христа, чтобы примириться с обидчиками и 
обиженными. Прощение всегда даётся ужасно дорогой ценой, поскольку, 
прощая другого, мы берём на себя тот ущерб, что они нам причинили. Делая 
первый шаг в ссоре, с точки зрения мира, мы сразу занимаем проигрышную 
позицию, потому что тем самым мы признаёмся, что эти отношения нам важнее, 
чем другому. Мы говорим о том, что нам не комфортно в ссоре и тем самым 
мы становимся уязвимыми. Более того, такой шаг подразумевает признание 
своей вины. Ведь мы не идём к другому человеку со словами: «Я готов тебя 
простить, если ты готов попросить у меня прощения». Мало кому удавалось 
разрешить ссору таким образом. 
Что же делает Бог? Его вины нет в том, что люди предпочли жить по своим 
законам и правилам. Но Он делает первый шаг нам навстречу, становясь 
Одним из нас. Он приходит в этот мир уязвимым Младенцем, чтобы показать, 
как потом на кресте Спаситель будет обнажён и беззащитен перед людьми. 
Более того, нашу вину Искупитель принимает на Себя. А нам Он предлагает 
Свою праведность в обмен. Просто потому, что мы настолько дороги для Него. 
Он безмерно сильно любит нас. 
Осознание этой любви и той цены, что Бог заплатил за наше прощение и всего 
того, что Господь дарит нам после нашего примирения с ним, позволяет нам 
сегодня сделать тот первый шаг, что кажется совершенно невозможным – 
обратиться к кому-то со словами: «Прости меня, пожалуйста, мне очень важны 
наши отношения». Многим чрезвычайно трудно переступить через себя и 
свою гордыню, но не нам! Потому что однажды мы ответили на призыв Бога, 
прошептав Ему эти слова в тихой молитве покаяния. И Его мир наполнил нас. 
Теперь, когда я действительно понимаю в глубине души, что Христос примирил 
меня с Богом, я ищу мира с другими людьми и делаю первый шаг им навстречу. 
И этот мир доступен нам благодаря тому, что Христос был лишён его. Самые 
близкие люди отвергли Христа, Его жертву и Его дар. Христос знал заранее, что 
Пётр предаст Его. Он знал, что Пётр отвернётся от Него... И Он всё равно умер 
за Петра, чтобы примирить его с Богом Отцом, а потом поговорил с Петром, 
чтобы дать вчерашнему предателю возможность примириться с Собой!

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
С кем именно вам нужно помириться сейчас? Какой конфликт вам необходимо 
разрешить уже в этом году?


